

## 年頭のごあいさつ



飯舘村長  
菅野 典雄

村民の皆さん、明けましておめでとございます。新年を健やかに迎えられたでしょうか。月日の経つのは実に早いもので、また新しい年を迎えることになりました。30年間、慣れ親しんできた平成の名は、5月から新しい年号に変わりますので節目の年と言ってよいでしょう。私たちの村もある意味で節目の年といえます。なぜなら、避難生活への住宅費補助の期限が切れる年になるからです。

村としては、昨年からの出来る限りの相談やサポートに努めてきたところですが、自分のこれからの人生をどうするかの大切なことから、それぞれ考えていただくことが一番良い方策になるものと思われまので、よろしくお願い致します。

ふり返れば、村民の皆さんや議会のご理解とご協力によっていろいろな面で、さらに、前に進んだ年でもありました。4月に開園・開校した認定こども園、小・中学校には、110人程の子どもさん方に通学していただいています。「おかえりなさい補助金」を使つての帰村家族は365世帯になりました。「なりわい農業」の補助は67人が使われて頑張ってもらっています。商業の方は29人です。「生きがい農業」の補助を使われた方は293人おられると聞いております。「いいいてクリニク」のサポートセンター登録者も

126人程おられるとか。移住・定住・交流対策で村に移り住まれた方も18人程おられるようですし、「ふるさと住民票」を手に入れた方も282人とか。また「ようこそ補助金」を使つて村に足を運んでいただいた方も158人おられます。

その他、長泥の復興拠点整備事業もスタートしましたし、荒れた農地の基盤整備も進められているところです。そのように村民の生活支援や村の再生に向けて職員ともども努めてきたところです。

新年になつても、課題は山積みですので、皆さんの力をお借りして新しい村づくりにしっかりと向き合っていきたいと思つています。

終わりに新年には、ふさわしくないかもしれませんが、村民の皆さんにこの災害にめげず、前を向いて生活して欲しいという願いを込めて「そのうち」という詩を紹介致します。

そのうち

相田みつを

そのうち お金がたまつたら  
そのうち 家でも建てたら  
そのうち 子供から手が放れたら  
そのうち 仕事が落ちついたら  
そのうち 時間のゆとりができたら  
そのうち…そのうち… そのうち…と、  
できない理由をくりかえしているうちに

(中略)

日が暮れる いまきたこの道 かえれない

いかがでしょうか。親からもらった大切な命であり人生ですので、さらにさらに大切にしてください。

新しい年号の年、皆さんにとつて昨年以上によい年でありまう、心よりお祈りして新年のあいさつとさせていただきます。

## までいな心を忘れずに



飯舘村議会議長  
菅野 新一

村民の皆さん、新年あけましておめでとございます。

今年で震災から8年が経ち、長泥行政区(帰還困難区域)を除き避難指示が解除されてから3年目を迎え、帰村される方々も増えている中、長泥行政区においても新たな復興拠点とし、環境再生事業の実証に向け、運営協議会も設立され除染も始まりました。

まだまだ、村民の皆さんはそれぞれの事情により、村内・外を問わず不慣れた環境にて不自由な生活を過ごされておられ、村民を代表する議会人として誠に申し訳なく思っております。そうした中、帰村人口は今現在16%程度となっており、増えておりますが、全村避難がおよそ6年と想定以上に長くなり多くの課題を残したと痛感しております。

しかしながら、村内にて、昨年4月に認定こども園、小学校、中学校が開園・開校し110人の子ども達が新しい学校生活をスタートし、子ども達の笑顔と歓声が村に戻りました。8月にはスポーツ公園もグラウンドオープンするとともに、9月に敬老会、10月に文化祭と村の再生に向かって一歩ずつではありますが、着実に進んでお

り大変喜ばしく思います。

また、村では村づくりの基本理念である「までいライフ(MADAY LIFE)」が掲げられ、将来像と施策の大綱となっております、

1. 感性豊かで自立心のある「共有」を大切にする村
2. 「いたわりあい」と「支え合い」の優しい笑顔と心が満ちた村
3. からだと大地のいのち・健康を支える循環型の村
4. 「までいな暮らし」を支える舞台や仕組みの整った村
5. 農的な暮らしとともに飯舘流の産業が息づく村
6. 一人ひとりが生き方や暮らしに誇りを持ち、笑顔にあふれた村

とあります。復興計画のコンセプトにもある「ネットワーク型の村づくり」を実質的に進められる様に、我々、村議会議員各位が元気に情熱を持ち、協力と一致団結をし、村民の皆さんの声に寄り添い傾聴し、「までいな心を忘れずに」村再生と活性化に全力で、故郷・飯舘村を大切にするを礎に、全ての村民の皆さんが豊かで安心して、暮らせるように取り組む所存であります。

どうか、今年も一層のご指導・ご協力を賜り、活気ある村議会であられますようお願い申し上げますとともに、今年も皆さんにとつて幸せ多い年でありまうようお願い申し上げます、年頭のあいさつといたします。